

Por mantención de oleoducto y fuerte oleaje en Arica: Frenan descargas de petróleo ruso hasta el fin de semana

El hidrocarburo tiene como destino Bolivia, país que sufre un desabastecimiento que ha motivado protestas.

MARIO ROJAS M.

Hasta el fin de semana, por motivos de seguridad debido a labores de mantención en un oleoducto y el fuerte oleaje, fueron suspendidas en la bahía de Arica las descargas de petróleo ruso y sus derivados —diésel y gasolina—, desde barcos que trasladan esos embarques con destino a Bolivia.

La medida fue informada por la Capitanía de Puerto y se mantendrá hasta este sábado 10 o domingo 11, aunque se indicó que previamente se deben “terminar trabajos indicados en un plan de acciones correctivas”, sumado a una “inspección correspondiente”.

Luego de una larga interrupción en julio pasado, las descargas de combustibles en la bahía nortina fueron reactivadas la semana pasada durante un período acotado, lo que permitió el traslado de más de 23 millones de litros desde “Zeynep”, uno de los cuatro buques que están a la gira en la bahía del extremo



Hacia Bolivia. La carga pasará de estos buques a camiones.

norte del país.

Esos operativos habían generado que cada 15 a 20 minutos, en promedio, un camión cisterna saliera desde la ciudad, cargado con hidrocarburos en dirección a territorio boliviano por una carretera internacional, con un trayecto de casi 200 kilómetros hasta el altiplánico paso fronterizo Chungará, que está ubicado a más de cuatro mil metros sobre el nivel del mar.

Bolivia está en proceso de normalizar su abastecimiento interno de ese tipo de importaciones, luego de que a las condiciones desfavorables en la bahía ariqueña se sumaran problemas de navegación en la vía fluvial Paraguay-Paraná, la otra zona de ingreso de esos embarques. Lo anterior también activó traslados más restringidos desde otros países de la región, como Perú.

La crisis en el suministro de hidrocarburos generó protestas de transportistas en el país vecino, con bloqueos en zonas cercanas a la frontera con Chile y retrasos en la llegada a la Región de Arica y Parinacota de flotas de camiones cisterna que recogerían los embarques.

Para el petróleo ruso, Bolivia es uno de los mercados que se abrió en los últimos meses en América Latina para sus envíos luego de que el año pasado, sobre todo desde la Unión Europea, comenzara la implementación de sanciones económicas por la guerra en Ucrania.

EL MERCURIO